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TEMA DEL DÍA

Hasta mediados de mes, Educación ha abonado 4.172 ayudas, de las que únicamente 
732 incluyen el importe íntegro ❚ El resto, 3.440, están pendientes de la cuantía variable

El 90% de los becados por el Ministerio 
no sabe a día de hoy lo que va a cobrar 

JOSÉ Á. MONTERO | SALAMANCA 
Muchos son los universitarios 
que a estas alturas de curso vi-
ven con incertidumbre su futuro 
en el seno de la institución aca-
démica por el hecho de no haber 
recibido aún la beca del Ministe-
rio de Educación, a pesar de 
cumplir con todos los requisitos, 
y, lo que es peor, desconocen la 
cantidad exacta asignada. Los da-
tos facilitados por la Universidad 
de Salamanca son más que elo-
cuentes, a la par que preocupan-
tes. Sólo uno de cada diez alum-
nos a los que le ha sido otorgada 
la ayuda ministerial para el pre-
sente curso escolar ha recibido a 
día de hoy —los datos aportados 
por la Universidad tienen fecha 
de 17 de febrero— la totalidad del 
importe. Es decir, 732 de los 7.482 
estudiantes que este curso conta-
rán con una beca general del Mi-
nisterio de Educación pueden de-
cir que ya disponen de todo el 
importe de la ayuda. 

Y es que este año, debido a los 
cambios introducidos por el Mi-
nisterio en los requisitos a cum-

plir por los estudiantes, el proce-
so va más lento de lo habitual. 
Así lo demuestra el hecho de que 
hasta la fecha se hayan abonado 
el 55,8% de las becas concedidas: 
4.172 de las ya referidas 7.482 ayu-
das otorgadas a universitarios 
salmantinos, quedando pendien-
te de abono el 44,2% (3.310 becas). 
Y de estas asignaciones ya conce-
didas, el 82,5% (3.440 ayudas) no 
han recibido la totalidad de la 
cuantía, sino tan sólo la asigna-
ción fija y se encuentran a la es-
pera de que el Ministerio haga 
efectiva también la parte varia-
ble. Por tanto, el 90% de los beca-
dos desconce a día de hoy lo que 
va a cobrar. 

El presente curso 2013-2014 se 
han presentado un total de 12.686 
solicitudes de becas en la Univer-
sidad de Salamanca. De ellas, se 
han concedido 7.482 ayudas (el 
58,9%) y se han denegado 5.037 
(el 39,71). Aun así, quedan en trá-
mite 167 solicitudes (el 1,32%), 
aunque no se descarta que la ci-
fra aumente con las reclamacio-
nes presentadas por los propios 
alumnos. 

Aunque son las universidades 
las que gestionan las solicitudes 
de las ayudas, la concesión es 
competencia exclusiva del Minis-
terio de Educación, así como la 
asignación del importe que co-
rresponde a cada solicitud. En es-
te sentido, una vez concedida la 
ayuda, el importe va con destino 
finalista al alumno, salvo las ayu-
das de matrícula, que van dirigi-
das a las universidades. En este 
sentido, la institución salmantina 
recibe varios pagos a lo largo del 
curso en este concepto. El prime-
ro de ellos suele llegar en el mes 
de diciembre, aunque este curso 
aún no ha recibido ningún de-
sembolso, según denuncia la vi-
cerrectora de Atención al Estu-
diante y Extensión Universitaria.

Un grupo de alumnos de nuevo ingreso formaliza su matrícula y su petición de beca en uno de los centros de la Universidad de Salamanca. | ARCHIVO

E L nuevo sistema de con-
cesión de becas universi-
tarias impuesto por el Mi-

nisterio de Educación ha creado 
“una gran incertidumbre” entre 
los propios alumnos. Así lo de-
nuncia la vicerrectora de Aten-
ción al Estudiante y Extensión 
Universitaria de la Universidad 
de Salamanca, Cristina Pita, pa-
ra quien el alumno se matricula 
sin saber la cuantía de la beca 
que va a percibir. “Resulta im-
posible de calcular”, subraya 

Cristina Pita, para quien esta si-
tuación ha llevado al malestar 
entre los propios alumnos. Y es 
que el actual sistema introduce 
una serie de cuantías variables 
que el alumno desconoce. “Pue-
de saber si tiene beca de matrí-
cula o la parte fija que se le asig-
na, pero no la parte variable, 
que no se sabrá hasta el final”, 
apostilla la vicerrectora, cons-
ciente de que el proceso se está 
“demorando” este año más de lo 
habitual.

Cristina Pita. VICERRECTORA DE ATENCIÓN AL ESTUDIANTE Y EXTENSIÓN UNIVERSITARIA

“Hay una gran incertidumbre”

El 58,9% de las 
solicitudes de beca ha 
recibido este curso el 
visto bueno del 
Ministerio, que ha 
denegado el 39,71%
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Un grupo de alumnos universitarios pasea por la plaza Universidad de Bolonia del Campus Unamuno. | ARCHIVO

La cuantía de 
las ayudas por 
alumno podría 
disminuir este 
curso 
J.Á.M. | SALAMANCA 
Además de la incertidumbre 
de no saber hasta el final el im-
porte total de la ayuda conce-
dida —pues la cuantía varia-
ble está aún sin resolverse—, 
los alumnos universitarios de-
berán conformarse este curso 
con una menor cuantía en el 
global de las ayudas. Así lo pre-
vé la Universidad de Salaman-
ca, para quien el nuevo siste-
ma implantado por el 
Ministerio de Educación au-
menta las ayudas concedidas, 
pero disminuye su cuantía, al 
endurecer los criterios acadé-
micos. “Ahora un alumno pue-
de recibir la ayuda de matrícu-
la, la cuantía fija de 1.500 euros 
y la ayuda de residencia de 
1.500 euros, así como la cuan-
tía variable, que puede rondar 
entre los 60 y 3.000 euros”, se-
ñala Cristina Pita, consciente 
de que con el anterior sistema 
un alumno podía percibir has-
ta 6.000 euros y lo sabía desde 
que hacía la matrícula. “Aho-
ra, no. Y este es el gran proble-
ma que presenta la nueva nor-
mativa de becas”, apostilla. 
 
Más de 1.800 alumnos 
solicitan una beca para 
prácticas en PYMEs 
Un total de 1.807 alumnos de 
la Universidad de Salamanca 
han presentado su solicitud 
para realizar sus prácticas re-
muneradas en PYMEs a tra-
vés del programa de Becas 
Santander CRUE que gestio-
na la institución académica 
salmantina y que tiene conce-
didas 97 ayudas para Sala-
manca. En toda Castilla y Le-
ón el número de ayudas, 
repartidas por las diferentes 
universidades de la Región, se 
eleva hasta las 341 becas, 
mientras que las solicitudes 
presentadas para esta tercera 
edición del programa se apro-
ximan a las 5.300. En toda Es-
paña se ofrecen 5.000 becas.

Crecen las concesiones

J.Á.M. | SALAMANCA 
 

A UNQUE a primera vista 
pueda parecer paradóji-
co, dado que el número 

de solicitudes ha disminuido y 
los requisitos académicos para 
hacerse con una ayuda se han 
“endurecido”, lo cierto que este 
curso habrá más alumnos uni-
versitarios que disfruten de una 
beca del Ministerio de Educa-
ción. Así lo confirman los datos 
aportados por la Universidad de 
Salamanca. Según esta estadísti-
ca, este curso 2013-2014 habrá 548 
estudiantes más que el pasado 
con una ayuda ministerial. 

Y es que frente a las 6.934 ayu-
das concedidas a alumnos de la 
Universidad de Salamanca el pa-
sado curso, se ha pasado este año 
a 7.482 becas, lo que supone un 

A pesar de que han disminuido las solicitudes, este curso habrá más alumnos 
universitarios con beca, aunque previsiblemente de menor cuantía

incremento del 7,9% con respec-
to al curso 2012-2013. Y todo ello a 
pesar de que el número de solici-
tudes ha descendido un 1,06%, 
pues de las 12.822 peticiones pre-
sentadas el pasado curso se ha 
pasado este año a las 12.686 (es 
decir, 136 demandantes menos).  

Este incremento en el núme-
ro de concesiones podría tener 

su explicación en la rebaja del 
porcentaje de créditos a superar 
exigido a los estudiantes del área 
de Ciencias (que ha pasado del 
80% en 2012-2013 al 65% en el 
curso actual), por un lado; y al 
posible incremento de concesio-
nes a los estudiantes con matrí-
cula parcial (entre 30 y 59 crédi-
tos), ya que si bien el pasado 
curso se les exigía superar el 
100% de los créditos matricula-
dos para obtener una ayuda de 
matrícula, este año la exigencia, 
en porcentaje de créditos, es la 
misma que a los estudiantes de 
matrícula completa (65% en en-
señanzas Técnicas y Ciencias; 
80% en Ciencias de la Salud; y 
90% en Ciencias Sociales y Jurí-
dicas, Artes y Humanidades). 

“Ahora sólo falta saber si el 
importe total destinado a becas y 

el importe de beca individual re-
cibido por los solicitantes au-
menta o disminuye en compara-
ción con el curso anterior. Pues 
mucho nos tememos que detrás 
de este aumento en el número 
global de becas hay aparejada 
una disminución en la cuantía 
económica a percibir”, subraya 
Cristina Pita, vicerrectora de 
Atención al Estudiante y Exten-
sión Universitaria. 

Aun así, Cristina Pita apunta 
que la cifra actual no es la defi-
nitiva y que el número de beca-
rios puede variar en función de 
las solicitudes que actualmente 
están en trámite y de las recla-
maciones presentadas por los so-
licitantes. “Es muy probable que 
el porcentaje de concesiones lle-
gue este año al 60% de las solici-
tudes”, apostilla.

El Ministerio ha 
concedido este curso 
7.482 becas, frente a 
las 6.934 del pasado 
año, lo que supone un 
incremento del 7,9%

ICAL. | VALLADOLID 
El consejero de Educación de la 
Junta de Castilla y León, Juan Jo-
sé Mateos, se mostró ayer partida-
rio de “flexibilizar” algunos de los 
criterios para fijar el tiempo de 
subvención de las becas Erasmus 
en el nuevo programa del Gobier-
no central y abogó por que se ten-
gan en cuenta las “variables” de 
las distintas titulaciones o el cri-
terio de las universidades. 

Así se refirió ayer en el Pleno 
de las Cortes Regionales el conse-
jero de Educación a la nueva nor-
mativa sobre becas “Erasmus 
Plus” potenciada por la Unión Eu-

ropea y ante la pregunta formula-
da por el procurador socialista 
salmantino Fernando Pablos, 
quien criticó los nuevos criterios 
establecidos por el Gobierno co-
mo, por ejemplo, la acreditación 
del conocimiento del idioma de la 
universidad de destino. 

Juan José Mateos recordó que 
no se puede partir de cero con el 
idioma, sino que es bueno que el 
alumno vaya conociendo ya el 
idioma, al tiempo que consideró 
“muy positivo” que el Gobierno 
contribuya con su ayuda adicio-
nal a la que establece la Comi-
sión Europea.  

Mateos aboga por flexibilizar algunos de los criterios 
de las becas Erasmus y contar con cada titulación

Por su parte, Fernando Pablos 
fue más allá y pidió al consejero 
de Educación que recupera las 
becas Erasmus a nivel autonómi-
co para que los alumnos de Casti-
lla y León no se vean agraviados 
respecto a los de otras regiones 
que sí cuentan con un apoyo au-
tonómico adicional. “Recuperen 
para el próximo curso la convoca-
toria autonómica para que no 
exista agravio entre los estudian-
tes de Castilla y León y los de 
otras comunidades”, solicitó. 

En este sentido, Mateos recor-
dó que en la actual situación eco-
nómica la prioridad es garanti-
zar el acceso a la educación 
universitaria de todos los estu-
diantes a través de las becas ordi-
narias y consideró que las Eras-
mus se pueden dejar para épocas 
de “mayor bonanza”.Juan José Mateos, consejero de Educación de la Junta de Castilla y León.
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